
臺北榮總放射線部實習心得 
 

陽明大學醫學系五年級實習醫學生 楊程喬 

 

回顧在放射線部這 20天的時間，雖然在換科前聽聞同學表示「這裡比較閒」，

但自己在 run過之後倒不特別認同這句話，反而中間有一段時間稍微小忙，每天都

覺得時間不太夠用。除了課程十分豐富，有時候一整天上了 6個小時以上的課程，

晚上回宿舍光是整理筆記與查詢資料補足不理解之處，時間也就差不多了；另一方

面我可能野心也比較大，逼著自己把過去大四一整年影像診斷學的所有共筆全部看

過一次，雖然因此有些忙碌，但感覺收穫真的非常非常豐盛，有了臨床案例作為輔

助，很多以前似懂非懂、或是早已忘得一乾二淨的知識慢慢被找了回來，甚至常常

讀到一半感嘆「原來就只是這個意思，為什麼以前都無法理解？」看來紙上談兵的

效果還是遠遠不如親眼所見，哈哈！很開心在放射線部這段時間有機會大量接觸不

同的 cases，果然是百聞不如一見，經驗永遠是最好的老師。 

來放射線部之前，自己對於影像判讀十分沒有信心，但經過這幾週的實習，現

在我至少不會懼怕「解讀影像」這件事情，看到影像即便無法講出所有合適的鑑別

診斷，也能依照成像原理推斷其成分(fat, water……)，之後再慢慢思考可能的成

因。以前在其他科實習時，總以臨床症狀為主要判斷依據，看到影像總是急著想知

道答案，怎麼從影像中得出這個結論似乎比較不是重點；這幾週在放射線部卻接觸

到另一種鑑別診斷的切入方式，起初覺得這種見微知著的功力著實有些匪夷所思，

但時間一久倒也漸漸習慣了，現在看到影像甚至多少有點想模仿學長姐晨會「解謎」

的英姿，看看自己和正確答案相距多遠。老實說，放射科不是個人未來選科的志願

之一，但不管未來選擇哪一個專科，這段時間所學習到的基本功與面對影像的「態

度」，想必會是輔助自己成為一位稱職的臨床醫師的重要資產。很感謝每一位老師與

學長姐的指導！ 
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